

Nuestro grito salvador, inmutable, imperial:

ESPAÑA UNA, GRANDE, LIBRE

En el frente de Guadarrama se llevó a cabo un ataque enemigo a nuestra posición de Cabeza Grande, que fué rechazado enérgicamente por nuestras ametralladoras, dejando los rojos gran cantidad de muertos

Mola ha muerto. La España inmortal respone unánime ¡¡¡presente!!!

He aquí una de las figuras cumbres del movimiento salvador nacional: el general Mola. Este ilustre caudillo estaba adornado con las dos prendas seculares de nuestra gloriosa tradición: que son profunda fe cristiana y valor.

Toda su historia militar incomparable, está saturada de valor heroico. El año 1909, al iniciarse la campaña de África, fué uno de los primeros oficiales que marchó como voluntario. Sus cualidades temperamentales excelsas, unidas a su serenidad, visión guerrera y sangre fría, hicieron del general Mola, un militar famoso, cuya figura cumbre ha sido justamente ensalzada por las Cancillerías europeas.

Peleó bravamente al mando de las fuerzas de Regulares indígenas, de las que fué el alma, levantando su moral relajada y su espíritu guerrero, con su ejemplo abnegado. Al frente de estas famosas falanges, escaló hasta el grado de coronel.

Cuando nuestra Patria era presa del desaliento por el tremendo desastre de Annual, entonces aparece Mola como una de las figuras más destacadas en la epopeya ardua y difícil de la reconquista africana. El Gobierno español recompensó sus méritos con la Medalla Militar que también otorgó a su grupo de Regulares de Ceuta.

Sigue su carrera brillante en el levantamiento de las kábilas del Rif, el año 1924. Y cuando le ordenó el Alto Mando la retirada de sus tropas, Mola, entonces teniente coronel, jefe de los Regulares de Larache, grabó en las páginas de nuestra Historia toda la sublimidad y heroísmo de que era capaz, evitando con su serenidad y sangre fría, un desastre sangriento: Dar-Akoba, llave de Xauen, aún sigue bendiciendo tu memoria y tu bravura de titán. Si Mola hubiera desmayado un instante, la catástrofe hubiera revestido proporciones aterradoras. Este glorioso hecho de armas le valió nuevamente la Medalla Militar.

Cumplida su misión en el frente de Xauen, marchó a Larache, haciendo prodigios de valor en la evacuación de los puestos de esta zona que se le habían confiado. Su comportamiento fué tan elevado, que el Alto Mando le otorgó las estrellas de coronel.

Con grandes muestras de júbilo recibió la ciudad de Melilla al gran caudillo, donde quedó al mando del Regimiento y de la columna del mismo nombre. Aquí es donde da a conocer su capacidad y su perspicacia guerrera, que dignificó al más insuperable grado en la toma de Alhucemas, el año 1926, cuyo resultado final culminó en la rendición de Abd-el-Krim. Como recompensa a tantos aciertos en este glorioso y definitivo hecho militar, ascendió a general de brigada y se le confió la Comandancia general de Larache.

El Estado Mayor francés puso como modelo admirable de organización y disciplina al Ejército colonial del general Mola. Hundida la Dictadura de Primo de Rivera, tomó las riendas



del Gobierno el general Berenguer. En estas circunstancias tan críticas, se le confió a Mola la Dirección general de Seguridad, desde donde hizo frente a esos esclavos, vendidos al opio, sosteniendo sobre sus hombros hercúleos el edificio nacional que se derrumbaba.

Y vino la República laica, masónica, judía y marxista con oleadas rojas de Mosú y ansias de aplastarlo todo. Y el preclaro general Mola, solamente por haber cumplido con su deber, fué perseguido, procesado y encarcelado. No pagó ahí la saña de estos furibundos elefantes, y de un plumazo lo pasaron a la situación de reserva, hasta que triunfantes las derechas españolas, en las elecciones de noviembre de 1933, se le concedió la amnistía, permaneciendo en disposición de disponible.

Un decreto firmado por el entonces ministro de la Guerra, señor Gil Robles, le elevó a la jefatura superior de las fuerzas militares de Marruecos. La labor desarrollada por el general Mola en el territorio marroquí fué enorme y llena de escollos, consiguiendo reunir bajo su autoridad militar el mando supremo de todas las tropas, incluso las

Mel-halas jafitanas y las de nuestro territorio del Ifni. Pero asaltado el Poder en febrero último por las ignominiosas elecciones, volvió al ruedo Azaña y su camarilla ridícula de poncios con mandiles.

Lacerado el corazón de este gran patriota por el ludibrio inmenso de tantas atrocidades, esperó la hora histórica del glorioso levantamiento; mientras tanto, templó su ánimo viril en la Comandancia Militar de Pamplona.

Además de sus brillantes dotes militares, se agranda la figura de este caudillo con escritos amenos y de tonos sencillos. De ello dan fe un puñado de libros. Merecen citarse, los que relatan su labor titánica y contrarrevolucionaria en la Dirección general de Seguridad, y sobre todo su aplaudida y renombrada obra: "El Pasado, Azaña y el Porvenir", donde después de justificar duramente a Azaña, por su saña destructora contra el Ejército, marca la pauta que habrá de seguir para su organización.

Todos los españoles sabemos que el general Mola, fundido con el general Franco, han sido los dos puntales más gloriosos y los dos paladares de la salvación de España.

un cerro saliendo despedidos los ocupantes como verdaderas catapultas, no sin antes tocar contra el techo del aparato.

El general Mola era el polarizador de todas las energías del Norte de España. Al mando de las mismas sufrió los sinsabores de la primera época de penuria, sin aviones, sin fusiles y sin municiones supo contener al enemigo. En todo momento se sintió optimista y la fatalidad quiso privarle de su mayor anhelo.

Deja un hueco difícil de llenar. Deja un ejemplo digno de seguir. El general Mola ha muerto, pero su espíritu vive y él nos acompañará en la victoria.

Yo propongo a todos un minuto de silencio y a los creyentes una oración por su alma.

¡Viva el general Mola!
¡Viva España!

La charla diaria de Queipo de Llano

Sevilla. — Después de las palabras que con tono emocionado pronunció el señor Queipo de Llano como tributo de admiración al general Mola, que publicamos en otro lugar, continuó diciendo:

La muerte no puede producir depresión en nuestro ánimo, y al contrario, nuestro espíritu crece y nos hace más firmes en la victoria.

A pesar de la desgracia, tenemos que dedicar nuestros esfuerzos a comentar las noticias del día.

Nada de particular tendría que los marxistas dijese que el avión en que iba el general fué derribado por ellos, como dijeron que el acorazado "España" había sido hundido por su aviación.

El libelo local "Democracia", periódico que se publica en Tánger, da la noticia siguiente: Al salir el general Queipo de Llano anoche de la Comandancia, un individuo que se hallaba en la puerta le arrojó una bomba, que le produjo la muerte.

Mi ánimo no está hoy propicio para la broma, pero no quiere dejar de hacer mención del cinismo de seta canalla.

Y aparte de que los deseos de los ruines ya se saben que no se cumplen y se dice que cuando se desea la muerte de una persona ésta vive un año más. Como la mía la han deseado tantas veces, veo que voy a ser muy viejo.

Claro que esto lo dicen para incitar a los rojos de Sevilla, pero la mayor parte han dejado de serlo, porque han visto que he hecho mucho más en su beneficio que en los años que han gobernado sus dirigentes. Los obreros tienen trabajo, tranquilidad y no les falta que comer. Ven como se sancionan a los patronos que quieren abusar de ellos y ven que la Justicia es igual para todos. Por eso ya quedan pocos rojos en Sevilla y a acaso algún rojillo, aunque cuesta trabajo expulsar el veneno marxista, pero estoy seguro que ninguno es capaz de cometer una infamia.

La Radio Bilbao, sin tener que decir, porque a causa de la niebla están detenidas las operaciones, y lo único que podían decir es que atacaron por cuarta vez Lemona, siendo rechazados energicamente; se dedicaron a lanzar lamentaciones; y refiriéndose a lo ocurrido en Almería y al bombardeo del barco alemán, dicen: "Sólo en una clase social española cabe el espíritu que puede determinar el bombardeo de Almería".

Dicen después que estamos entregados a los extranjeros, cuando saben que nuestros mandos militares, que los jefes y oficiales son españoles. Tenemos, si, elementos extranjeros, como tenemos aviones que hemos comprado y también hay en nuestras filas voluntarios pero en estos no ganan los rojos, que tienen una cantidad mucho mayor que la nuestra y que además cuentan con generales rusos y con marinos de esta nacionalidad. En Albacete y Murcia hay oficiales franceses y rusos dirigidos por la instrucción y la aviación.

El representante ruso en Sataluña, sucesor de Rossenvert, ha ordenado matanzas en masa con motivo de la lucha reciente de los anarcosindicalistas, empezó porque éstos debían de ocupar la población de Berlez, cerca de la frontera francesa, que estaba en poder de los comunistas. Para conseguirlo saquearon dos columnas de Puigcerdá y Seo entablándose una lucha en la que hubo unos trescientos muertos, quedando al fin la población en poder de los sanarcosindicalistas.

En el frente de Teruel los oficiales milicianos que tenían carnet comunista fueron asesinados por los anarcosindicalistas.

A Barcelona llegaron dinamiteros y en estas circunstancias fué cuando el jefe de Orden público que era comunista, ordenó que se apoderasen de la Telefónica, que está en poder de los anarcosindicalistas. Tu vieron que emplear ametralladoras y hasta morteros. El cuartel de Alarazanas quedó en su poder, y Company, en contra de las órdenes de Valencia, prometió solemnemente a los anarcosindicalistas que no serían desarmados y los pobres cayeron en el lazo y

trescientos rusos recorrieron de noche las casas de los jefes, asesinándolos.

Desde luego el movimiento está detenido, por el momento, porque los anarcosindicalistas fueron privados de sus jefes y este asunto se encuentra bastante agravado porque la U. G. T. fué excluida del Gobierno, por el sindicalista.

Un jefe anarcosindicalista que se encuentra herido, decía a un amigo suyo: "Luchamos contra Franco porque éste representaba la dictadura militar y ahora el Gobierno de Valencia nos impone la de Pozas y en verdad que preferimos la de aquí que no es tan bestia y es español."

Para que se vea el descaro con que miente el parte oficial dice que en el Ejército del Sur, por el frente de Granada, ocuparon el vértice Miguelejo. Es algo por el estilo, si a mí se me ocurriese ir a Carmona y decir que había conquistado este pueblo.

Otra coladura también del parte es la referente al Ejército del centro, que dicen que en el día de hoy continuaron normalmente y con gran espíritu las operaciones conservando las posiciones conquistadas, a pesar de los grandes esfuerzos recibidos de hombres y material.

Este frente estaba un tanto abandonado por ambas partes cerca de La Granja. El enemigo amonó masas de fuerzas y atacó Cabeza Grande, ocupándola, pero no toda la zona, sino una posición. Pero al día siguiente por la mañana fué lanzado el enemigo y como volviese a atacar, entonces es verdad que a los nuestros se le enviaron refuerzos, que deshicieron al enemigo, y tan deshecho quedó hoy no se ha oído ni un tiro, quedando nuestras tropas, no sólo en las posiciones que tenía, sino aumentándolas aún más.

Lo notable es que no hacen mención de la aviación. Pero Radio Cartagena dice que nos han derribado un aparato, regresando los de ellos a sus bases, excepto uno que sufrió una avería. No dicen que veinte cazas nuestros han derribado quince de los treinta y cinco de ellos y solamente uno nuestro sufrió una pequeña avería que consistió en romperse un tirante, pero pudo llegar a Segovia y reparado enseguida volvió a elevarse. Es decir, que donde perdieron quinientos aparatos, dicen que hemos perdido uno.

Para luchar en el aire hace falta corazón y entusiasmo por la idea que se combate. Y como van a tenerlo esos hambrientos de Francia y Rusia que vienen por el señuelo de unas pesetas? Sigán, sigán mintiendo.

Terminó el general su charla diciendo que en el día de hoy no ha habido operaciones.

La noticia de la desgracia llena de tristeza a todos los buenos españoles; pero también ha de exaltar todavía más si cabe nuestro patriotismo; nuestro deseo de liberar a España, de salvar ahora a Bilbao, que era el inmediato objetivo del general, de salvar muy pronto a todo el territorio nacional de la barbarie marxista; nuestras ansias de una España imperial.

NOTICIAS DEL ACCIDENTE

Las noticias del accidente son incompletas y las referencias que hemos conseguido hasta el momento de redactar estas líneas pueden resumirse en la siguiente manera: El general salió de Vitoria aproximadamente a las nueve de la mañana, con dirección, según decimos, a Valladolid. Viajaba en un avión que lo conducía un experto piloto, Chamorro. Le acompañaba su ayudante, el teniente coronel Rozas y el comandante de Estado Mayor Senac. Iba también un sargento mecánico llamado Barredo.

El aparato cruzó a motor parado, según declaración de los vecinos, por encima de Castil de Peones, que se encuentra en la línea férrea, de Irún a Madrid. Iba en dirección de La Brújula que tiene una altitud de unos noventa metros y donde son frecuentes las nieblas en muchos días del año. Sin duda entonces el piloto al advertir como se encerraba el horizonte y faltaba la visibilidad, retrocedió, pasando sobre Alcocero,

donde dió una vuelta muy rápida, pues iba lanzado sobre un monte.

Salió el avión de un peligro para arriesgarse en otro mayor que había de ser fatal. Al eludir el monte penetró por un valle estrecho y encajonado, donde ocurrió la catástrofe.

Se observó claramente que el piloto sorteaba con dificultad la serie de obstáculos que se oponían. Huyó de un mogote, pero el ala tropezó con otro, dando lugar al vuelco, estrellándose el aparato contra las rocas.

Quedó el avión desarticulado, hecho pedazos, y saliendo proyectados los tripulantes con gran violencia. Tres cadáveres aparecieron a quince metros de los restos del aparato. Los otros cadáveres fueron encontrados a unos veinticinco metros de los restos. Era el general jefe del Ejército del Norte y el del piloto Chamorro. Fueron recogidos por los vecinos y Guardia civil de aquellos pueblos y trasladados esta tarde con la seguridad del caso al Hospital Militar de Burgos.

Boletín informativo del Cuartel general del Generalísimo

Boletín informativo del Cuartel general del Generalísimo, con noticias recibidas hasta las veinte horas del día de hoy, 3 de junio de 1937.

EJERCITO DEL NORTE

Frente de Aragón.—Un pequeño ataque a una de nuestras posiciones en el sector de Alcanbierre, fué rechazado con bastantes bajas para el enemigo.

Frente de Soria.—Tirotes.

Frente de Vizcaya.—Continúa el mal tiempo y la niebla imposibilitando las operaciones, limitando la actividad a cañones sin importancia. Se han presentado en este frente a nuestras filas quince milicianos y cuarenta y cuatro evadidos.

Frentes de Santander, Asturias y León.—Ligeros tirotes.

Frente de Madrid.—Tirotes y cañoneo en el sector del Jarama.

Frente del Guadarrama.—A última hora de la tarde de ayer se llevó a cabo un ataque enemigo a nuestra posición de Cabeza Grande, que fué deshecho por el fuego de nuestras ametralladoras. El enemigo dejó gran cantidad de muertos delante de nuestras posiciones, retirándose muy quebrantado y reinando luego la calma durante todo el día de hoy.

EJERCITO DEL SUR

En Andalucía tirotes en los sectores avanzados.

Salamanca, 3 de junio de 1937.—De orden de Su Excelencia, el general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Cómo se extermina a los anarquistas en Barcelona

El terrorismo ha cambiado de mano

A unos prisioneros del frente de Aragón se les encuentra un curioso documento. Una hoja que firman los "Grupos Anarquistas Italianos" impresa en París, primería S. F. I. E., 29 rue de Moulin Joly. Su título es: "El asesinato de los camaradas Barbieri y Barbieri". En ella, y desde su central de la capital de Francia, los anarquistas, denuncian la persecución de que los hace objeto en Cataluña la U. G. T. y el Gobierno de la Generalidad. Lo que realmente impresiona al leer la hoja es ver aplicado al anarquismo el mismo sistema terrorista, con identidad en el menor detalles, que él ha utilizado, en colaboración con el Gobierno de Valencia, contra los hombres de derechos del territorio rojo. El caso tiene un valor insuperable de ejemplo.

En Barcelona, Plaza del Angel número 2, piso primero, vive un grupo de anarquistas italianos: Taurini, Fantuzzi, Mastrodicasa, Berneri, Barbieri, etc.

El 4 de mayo, a las diez de la mañana, reciben una primera visita inquietante; dos hombres que llevan un brazalete rojo: los anarquistas les conocen; son de la U. G. T.

A las tres del mismo día, con brazaletes rojos y cinco mosquetones, irrumpen en el piso: son policías de la Generalidad y milicianos de la U. G. T. Comienza el registro; minuciosamente son recogidos libros y papeles. Aparecen tres mosquetones a cuyo hallazgo los policías dan gran

importancia, pese a las protestas de los anarquistas, que han luchado en el frente de Huesca y que allí les fueron entregados. El registro termina. Dos ugetistas quedan de vigilancia. Al día siguiente a las seis de la tarde vuelven los restantes. Traen orden de detención contra Barbieri y Berneri. Estos preguntan, indignados, la razón. Se les considera "elementos contrarrevolucionarios". Las compañeras de los detenidos, protestan, lloran, quieren acompañarles, comparir su suerte. La policía y los milicianos ugetistas se oponen. No es necesario. A las veinticuatro horas quedarán libres.

Pero conforme lo prueban dice textualmente la hoja—las fichas del Hospital Clínico, los cadáveres de Barbieri y Berneri fueron llegados a él aquella noche por la Cruz Roja que los había recogido, el primero en Las Ramblas y el segundo en la Plaza de la Generalidad.

La hoja termina con esta frase: "Sin comentarios". Uno se nos ocurre: ¿Cuántos evadidos de la España roja, recordarán al leer la historia de los suyos, asesinados en idénticas condiciones por los anarquistas de Madrid de Valencia o de Barcelona? ¿Qué les extraña ahora a los anarquistas italianos?

LEA VD.
EL PROGRESO

El general Queipo de Llano ante la muerte del general Mola

El general Queipo de Llano en su charla de anoche y con tono emocionado dijo:

Buenas noches señores: Ya lo saben ustedes. Dios ha querido unirla, antes de que pudiese aureolar de la inmortalidad, a la victoria. Yo era que el general Mola fué el principal artífice del movimiento salvador. Por su prestigio y cualidades excepcionales supo anular voluntades y ser el aglutinante de los elementos tanto civiles como militares.

Ha muerto víctima de su dinamismo, de su afán de trabajar al intentar marchar volando a Valladolid. Al comprender el vuelo ya observamos que había una niebla densa, pero sin duda creyeron que estaba a muy poca altura, pero al elevarse se hizo más espesa y sobrevino la catástrofe, no se sabe cómo.

Es el caso que según parece un ala chocó sobre

Organización de las fuerzas militares de tierra

El general Davila pasa a mandar el Ejército del Norte

Salamanca, 4. — El Generalísimo ha firmado dos decretos organizando las fuerzas militares de tierra en la siguiente forma: Ejército del Norte, compuesto por los Cuerpos del Cantábrico, queda

mandado por el general Dávila. El Ejército del Centro, compuesto por los Cuerpos del Ejército de Castilla y Aragón, queda mandado por el general Saliquet. El Ejército del Sur continúa en la misma forma que hasta ahora.

Honor a los héroes de la causa nacional

Un nuevo y glorioso sacrificio nos ha impuesto la guerra arrebatándonos a uno de nuestros más destacados caudillos que después de una vida consagrada al servicio de España y de continuas y victoriosas operaciones ha encontrado la muerte en el servicio de la Patria. El excelentísimo señor don Emilio Mola Vidal, general jefe del Ejército del Norte, en la mañana de ayer ha muerto cuando con su dinamismo ejemplar se trasladaba a Burgos en avión. La espesa niebla reinante fué la causa determinante del accidente que nos priva de uno de nuestros más grandes generales en los momentos en que los laureles de la victoria coronaban una nueva inmortal, una nueva importante etapa de sus ges

tion militar. La nación entera rinde tributo de admiración al más brillante de los soldados y al destacado general, ejemplo vivo de las virtudes de nuestra raza.

Ley natural de la guerra y de la vida, la desaparición de los hombres más queridos que dejan un honroso vacío que nuestra raza prodiga en valores se encarga de llenar en este caso con una lucida sucesión de valiosos y heroicos discípulos que reverdecen los laureles de su maestro. Lloro al heroico general caído. Paso a sus más valientes discípulos que siendo su heroico ejemplo han de rematar la gran obra nacional en la que él era uno de los principales artífices.

General Mola ¡¡Presente!! ¡¡Arriba España!! ¡¡Viva España!!

Más detalles del accidente en el que perdió la vida el general Mola

Salamanca, 4. — Dicen de Burgos que esta mañana a las diez se recibió en el Estado Mayor la noticia telefónica de que salía de Vitoria para Burgos el general Mola. Cuando se le esperaba a las diez y cuarenta y cinco, se recibió un aviso del pueblo de Castil de los Peones de que un aparato había caído a unos tres o cuatro kilómetros del mismo e inmediatamente salieron en su busca una ambulancia y varios automóviles. El general López Pinto, jefe de este Cuerpo de Ejército, con su jefe de Estado Mayor, coronel Auzpuru, salió también para dicho pueblo inmediatamente.

y echaron a andar por un camino entre montes, y a las dos horas y media llegaron al lugar del accidente. En una honda ladera del norte estaban desparramados cinco cadáveres en una zona de cien metros aproximadamente y los restos del aparato completamente pulverizado.

Allí mismo el párroco de Alcocero les rezó un responso e inmediatamente en camilla se les trasladó a la ambulancia para que se los llevaran al Hospital Militar de Burgos.

En Castil de los Peones el general López Pinto se enteró de que en el aparato siniestrado viajaba un general y que habían muerto todos los ocupantes. El general y su Estado Mayor dejaron el auto

Lechería Moderna
M. Becerra, 19 - Teléfono, 70
Lea Vd. EL PROGRESO

Una interesante entrevista de varios periodistas extranjeros con el general Varela

Salamanca, 3. — Un corresponsal telegráfico desde Segovia:

El general Varela que manda las fuerzas que operan en la División de Avila ha recibido hoy en su cuartel general un grupo de corresponsales extranjeros, que recorren los frentes, en los que ha tenido lugar el ataque de estos días. El general ha hecho sobre el mapa una completa exposición en las operaciones que se realizan en el sector de la Sierra.

El día 29 del pasado mes se pudo precisar la seguridad del ataque, pues el movimiento de fuerzas por el lado rojo hacia prever que este frente inmóvil durante el invierno por la nieve entraría en acción en fecha muy inmediata. El ataque rojo, que comenzó el día 30, afectó en realidad toda la línea de la División de Avila, desde las posiciones extremas en Navacerrada hasta las inmediatas a la División reforzada de Madrid en el sector de Robledo de Chavela; pero el mayor esfuerzo de los rojos se concentró en las inmediaciones de Segovia, enfrente a las tres posiciones nuestras que cierran el paso a la capital. Estas posiciones son de La Granja, la de Matabueyes y la de Cabeza Grande.

La situación del terreno ayuda mucho a comprender los propósitos del ataque marxista. El objetivo indudable era la conquista de Segovia en su afán de compensar de alguna manera, ante su gente la caída de Bilbao, que en estas zonas rojas se reconoce inminente, y fué escogido el sector de Segovia en atención a que en la Sierra ellos dominan aún las posiciones de Navacerrada, que son magnífico observatorio sobre esta vertiente. Se calcula que en el frente cercano a Segovia el enemigo concentró cerca de quince mil hombres.

En el ataque más fuerte, que fué el del día 31 sobre la posición de Cabeza Grande, marchaba en cabeza la llamada brigada roja de Durán formada casi totalmente por elementos comunistas, y como refuerzo llevaba en la retaguardia una de las tres brigadas internacionales que han operado en este ataque. Los rojos avanzaban por grandes masas a manera de oleadas y nuestras fuerzas las dejaron acercarse hasta la mitad de la ladera y allí primero por una cortina de ametralladoras y luego en un brillantísimo ataque con granadas de mano fué deshecha la avalancha roja.

Prisioneros comunistas cogidos hoy al enemigo, entre los cuales se encuentran uno con estrellas de capitán, calculan que sólo en ese ataque la fuerza que atacaban sufrieron trescientos muertos. En el ataque apoyaban la acción de la Infantería roja quince tanques rusos, cinco de los cuales quedaron en nuestro poder, pues cuando avanzaron hacia nuestras líneas y se echaban ya encima se hizo estallar una mina preparada al efecto como medida de protección, y estos cinco tanques no pudieron regresar a la zona roja.

El general Varela ha hecho destacar la actuación verdaderamente heroica de nuestras tropas tanto en ese sector inmediato a Segovia, donde puede decirse que unos tres mil hombres han conseguido rechazar el ataque de quince mil asaltan-

tes, como en el resto de la línea de la División donde la acción de los rojos ha sido a base de artillería. En el Alto del León y zona del Guadarrama intentó ayer el enemigo un asalto a la posición de Cabeza Lijar, inferior en intensidad al de La Granja, que fué también rechazado, ocasionándose grandes pérdidas. En Robledo y las Navas del Marqués continuó el enemigo en su actuación criminal de bombardear con artillería a la población, causando algún daño en los edificios.

A preguntas de algunos periodistas el general Varela dijo que consideraba el ataque definitivamente vencido, pues ya el día de hoy había decaído mucho en su intensidad y el que tanto sufrido por las fuerzas de choque rojas hace que en mucho tiempo no puedan actuar en este sector. En cambio, el Ejército nacional de la División de Avila ha salido enardecido de este ataque, más seguro que nunca de sí mismo.

A la salida de su conversación con el general Varela los corresponsales extranjeros pudieron presenciar en Segovia el magnífico espectáculo del combate aéreo en que una vez más se ha cubierto de gloria la aviación española. Hacia las tres de la tarde ha comenzado a sonar la sirena de alarma en Segovia. Tres escuadrillas de bombardeo han dibujado una curva sobre la Sierra y vienen sobre la ciudad. Cuando se acercan se ve que son biplanos "Douglas", que llegan muy cerca del casco de Segovia, y en las afueras en la dirección de Riofrio lanzan sus primeras bombas que levantan montañas de humo y tierra. No han podido acercarse más. Con toda rapidez se pasa sobre Segovia una formación de aviones nuestros de caza que se lanzan directamente a bulto como verdaderas flechas sobre los "Douglas" rojos. Estos no han podido resistir el ataque tan rápido y tan directo y se ha visto sembrado el desconcierto en sus filas. Apresuradamente cogen de nuevo la dirección de la Sierra y uno u otro doce ratos rusos que protegen la marcha de los bombarderos intentan cerrar el paso a nuestros cazas. Inútil empeño, pues nuestros aviadores buscan su presa allí donde se encuentra.

El espectáculo de la lucha que se ha desarrollado frente a Segovia ha sido maravilloso, pues la marcha de los aparatos destacaba sobre las neblinas blancas del fondo de la Sierra como sobre una pantalla. En los veinte minutos que ha durado la batalla se ha visto que nuestra aviación ha mantenido con una agilidad admirable y un valor extraordinario el dominio y la iniciativa de la lucha. Se han visto ataques directos, caídas en barrena, escapadas maravillosas de nuestros aviadores de caza.

Poco a poco la lucha se levanta sobre la montaña, pues los rojos no quieren aventurarse sobre nuestro territorio. Con emoción extraordinaria hemos visto caer cinco aviones apresuradamente echando humo negro como una estela. La lucha se concreta al fin sobre la Sierra. Quince aviones rojos han caído derribados por la maniobra asuperioridad técnica, valor y arrojo de nuestros cazas.

El bombardeo del "Deutschland" fué una acción premeditada de los aviadores soviéticos

Salamanca, 3. — El semanario "Gringoire" demuestra que el bombardeo del "Deutschland" fué acción deliberada de los aviadores soviéticos. Afirma que las escuadrillas soviéticas de Valencia son independientes de las autoridades militares españolas y actúan a las órdenes del coronel ruso Warrily Tigroff.

Después de haber recibido un mensaje en clave de Moscú, el día 28, el coronel Tigroff reunió a dieciocho oficiales rusos en una conferencia. Después de ella seis aviones soviéticos del tipo "TB-3" recibieron orden de estar preparados para una

misión especial. Dos de estos aparatos fueron los que bombardearon al "Deutschland" el 29 de mayo, uno pilotado por el primer teniente Warrily Schmidt y otro por el capitán Prigorine.

Asegura que Italia no tiene intención de llamar aquellos de sus barcos que actualmente patrullan a lo largo de las costas españolas en el Mediterráneo en servicio de control internacional, sino que permanecerán en sus puestos ejerciendo todos sus derechos de defensa, en espera de la decisión del Comité de No Intervención.

TEATRO CIRCULO
FORMIDABLE EXITO de la
Gran Compañía de Comedias Cómicas
de
JUAN CALVO
Procedente de los Teatros San Fernando y Cervantes de Sevilla
HOY, VIERNES, 4
Tarde, a las 7'45 Noche, a las 10'45
RISA A TORRENTES
CARCAJADAS A GRAN EL
El graciosísimo juguete cómico en tres actos de Muñoz Seca y Pérez Fernández
LA OCA
Indescriptible éxito de Risa
PRECIOS ULTRAPOPULARES
TARDE Y NOCHE
BUTACA 1'50
Mañana-Estreno, **PEPA LA TRUENO**

Un nuevo decreto trascendental del Generalísimo Franco

Salamanca, 3. — El Generalísimo ha firmado un decreto, número 279, del nuevo Estado, relativo a la recolección agrícola, que ha de comenzar en estos días. Dos razones lo motivan: una permanente, la riqueza que para España representan los productos de la tierra, próximos a cosecharse; otra circunstancial, la necesidad de sustituir y compensar los brazos ausentes del campo, en el servicio a la Patria. El decreto proclama obra de utilidad nacional la recolección de la próxima cosecha, lo que significa que a su acertada y rápida realización ha de ser sub-

cedido cualquier interés individual, y también que el órgano competente del Estado habrá de dictar las normas a que la recolección ha de ajustarse, normas que logren el servicio del supremo interés nacional.

En cumplimiento del decreto la Junta Técnica del Estado ha dictado una orden que llena plenamente las necesidades que aquel señala. La cosecha ha de estar a cubierto en lo posible de todo riesgo. La tentativa de destrucción o de reducir los medios de recolectar, es considerado como delito de rebelión y castigado según el Código de Justicia Militar. Mediante una serie de medidas preventivas tendientes a evitar más grave peligro de la cosecha veraniega, se suspenderá todo otro trabajo donde el obrero del campo esté empleado, si la detención no supone quebranto para la salud pública o impedimento para satisfacer necesidades

La Reina y el Caudillo
EN ESPAÑOL

UN RECUERDO A AGUIRRE
Corrían eufóricos días auténticamente republicanos. Sofocada la "sanjurjada"—enaltecedor calificativo con el que "ellos" pretendían desacreditar el precursor alzamiento del 10 de agosto—la pandilla azañonista que entregaba de lleno al sádico placer de la venganza, bajo capa de represión, saciando en ella sus viejos odios, bajas envidias y ruindades de oscuros amargados.

ANGELA PARDO CELADA
MÉDICO
Especialista en partos y enfermedades de la mujer y en niños primera infancia (Laboratorio)
Ex-médico interno del Hospital de San Carlos de Madrid.
Ex-Ayudante del Doctor Varela Radio en la Maternidad de Santa Cristina y San Carlos (Madrid).
Ex-ayudante de los Profesores Heynemann (Director de la Clínica de mujeres) y Roedelius (Director del Segundo Departamento de Cirugía) Hospital de Eppendorf (Hamburgo).
Consulta de once a una de la mañana y de cinco a seis de la tarde
San Pedro, núm. 30-2.º LUGO Teléfono, núm. 413

SE ESTRENA EL DOMINGO en el Cine España
militares. La parte más completa e interesante de la orden es aquella directamente encaminada a lograr el total aprovechamiento y la rápida recolección de la cosecha. Se deroga todo aprovechamiento retrasado de la recolección, porque fueron dictados o establecidos, claro está, concibiendo a una sociedad dividida en clases o descompuesta en individuos. El sistema de compartimiento, términos municipales, demarcaciones provinciales, se borrará también.

La Reina y el Caudillo
el rasero moral ajeno, acercóse a él afable y solicitado abierta la mano, y mientras se inclinaba grotescamente, murmuró estas o parecidas palabras:
"Capitán Ruiz de Alda: es para mí un gran honor el saludarle, conozco sus merecimientos y asimismo su ascendencia vasca e ideas nacionalistas, por lo que cuento con su persona para la jefatura de nuestra aviación, tan pronto como se apruebe el Estatuto".
La noble fisonomía del interpelado reflejó un instante estupor y repugnancia; luego, sonriendo irónicamente y haciendo caso omiso

Información del extranjero

Sensación en los centros políticos muestran muy prudentes al juzgar la actitud del Gobierno fascista y del Reich.
Sin apasionamientos peligrosos y aun quitando importancia a los hechos, relatan lo ocurrido y juzgan hasta muy lógica las repuestas y francos concentrarán sus esfuerzos para lograr nuevamente una colaboración de ambos países en los trabajos del Comité, aun cuando no pueda verse todavía con claridad cuáles puedan ser las garantías reclamadas por Alemania e Italia.

Los marinos británicos en el entierro de las víctimas del "Deutschland"
Gibraltar.—Es muy comentado el hecho de que en el entierro de los tripulantes del acorazado "Deutschland", los féretros fuesen escoltados por marinos británicos que hicieron las salvas de ordenanza en honor de sus camaradas alemanes muertos a causa del bombardeo de la aviación marxista.

El duque de Windsor tendrá la consideración de Alteza real
Londres.—En el "Diario Oficial" del Reino Unido se ha publicado una disposición real.
Por ella se concede al duque de Windsor el derecho al título y preeminencia de alteza real, pero indica taxativamente que ni su esposa, ni sus hijos, si los tuviere, de su matrimonio con mistress Wallis, no tendrán ningún derecho a disfrutar la realeza.

La Prensa inglesa se muestra muy prudente
Roma.—Contra lo que se esperaba—dadas las campañas italo-fobas y germanofobas de la Prensa de Londres en estos últimos tiempos—casi todos los periódicos se

operarán ante la actitud franca y decidida de Alemania e Italia.
Pero en Londres una vez más se estrellan los apasionamientos y el que a ritmo ecúmenico, como si algo pasase a su alrededor.
Tan sólo en el Foreign Office se notaba esta mañana un mayor movimiento y Mr. Eden, una vez más ha sido el hombre de la situación. Ha tenido varias conferencias con los representantes de diversas naciones. Sobre todo con los embajadores de Alemania e Italia el coluquio debió ser muy provechoso.

Desde muy temprano se decían muchos círculos políticos y financieros, que no sería difícil el que Alemania e Italia volvieran al Comité de no intervención, una vez que se les diera las satisfacciones pedidas y se les garantizase el control que deben ejercer.

La Unión y el Fénix Español
Compañía de Seguros reunidos
Esta gran Compañía Nacional, ha instalado las oficinas centrales de su Dirección en el edificio de su propiedad en Valladolid, habiendo cumplido así lo dispuesto en la Orden de la Junta Técnica del Estado, de fecha 1.º de Febrero de 1937 según comunicado oficial de dicho Organismo, del día 13 del mismo mes.
Viene, por tanto, funcionando legalmente con absoluta normalidad y continúa aceptando seguros de Incendios, Accidentes, Transportes y otros Ramos.
Subdirección en Lugo: Plaza de España, 27

SEGUNDO PARDO GIL
ENFERMEADES DEL PULMÓN
Ex-Médico Residente del Sanatorio Hispano-Americano del Guadarrama.
Ex-Médico del Dispensario Antituberculoso del Distrito del Hospital de Madrid.
RAYOS X. LABORATORIO
Consulta de 10 a 1 y de 4 a 6
Reina 3-1.º izqda. Teléfono 257. LUGO

Lea Vd. EL PROGRESO

Cine España
HOY
A las 6, 8 y 10'45
El acontecimiento cinematográfico popular de la temporada
La portera de la fábrica
Basada en la famosa novela de XAVIER DE MONTEPIN
«LA PANADERA»
Un drama conmovedor que enaltece el alma del público y dejará en su ánimo una huella imborrable.
MONA GOYA-GERMANIE DERMOS
Butaca 0,60
Mañana **EL DILUVIO**
Domingo
Un estreno en español **LA REINA Y EL CAUDILLO**

Tintorería Los Mil Colores
La que garantiza todos sus trabajos, en Lugo.
Limpieza y desinfección de toda clase de prendas.
Teñidos en todos los colores a la muestra.
Lutos en doce horas.
Comerciantes, la Tintorería Los Mil Colores puede poner en vuestros Almacenes los colores que no tengáis, con toda garantía.
Máquinas especiales para Vainicas, punto de Incruste, Plisados Bordados y Forrería de Botones.
Plaza Mayor, 19.-Teléfono 387.-LUGO

En Lugo, capital, 2,50 pesetas al mes. Fuera, 7'50 pesetas trimestre

El Progreso

VENTA

Número suelto del día, 15 céntimos. Atrasado, de fecha fija, 25 céntimos

La procesion de la Octava

Como estaba anunciado, ayer a las cuatro y media de la tarde se efectuó en la Basílica con gran solemnidad, la tradicional procesion de la Octava del Corpus.

La Provincia

MONDOÑEDO

Hemos dicho en nuestra última crónica que en Mondoñedo fueron famosas las fiestas de Corpus, y hoy vamos a demostrarlo.

CRONICA JUDICIAL

Se reunió el Tribunal de lo Contencioso para dictar sentencia en el pleito interpuesto por don José Pumar, contra acuerdo del Ayuntamiento de Jove, de 8 de enero de 1936.

La Región

Tres menores detenidos cuando roban cajas de zinc

LA CORUÑA.—Anteayer mañana, cuando roban varias cajas de zinc, fueron detenidos por los soldados alié de guardia, Manuel Suárez Fuentes, de trece años de edad; José Manuel Santos Prieto, de diecisiete, y Angel Mugia Rivas, de catorce.

Falange Española Tradicionalista de las J. O. N. S.

SERVICIO DE CUARTEL

De seis a catorce, jefe de guardia, Germán Jato, Millante, José Gómez Pereira.

Gente que estudia

Con buenas calificaciones dió fin a los estudios del bachillerato en el Instituto de esta capital, el joven don Eloy Rúa Lorenzo, hijo del gestor de nuestro Ayuntamiento don Eloy Rúa Méndez y sobrino del canónigo de esta Basílica, don Alfredo Lorenzo López.

ESPECTACULOS

En el Teatro Circular.—"El verdugo de Sevilla". La compañía de Juan Calvo puso ayer en escena la graciosísima comedia de Muñoz Seca y García Alvarez, tan conocida, "El verdugo de Sevilla", que fué un gran éxito de risa.

Del Gobierno civil

Joven desaparecido

Ha desaparecido del domicilio de su madre en la parroquia de Otero de Rey, el joven Manuel Fernández Farga, el cual se supone que van con dirección a Asturias.

Renuncia de créditos en favor del Ayuntamiento

LA CORUÑA.—Varios tenedores de créditos contra el Ayuntamiento de esta ciudad, cedieron en favor de la Hacienda municipal, para la normalización de la misma, cantidades que oscilan entre el 20 y el 50 por 100 de la totalidad de las facturas.

Grave accidente automovilista

PONTEVEDRA.—Cuando se dirigía a Vigo en automóvil el comandante de Ingenieros don Braulio Alonso, acompañado por su esposa doña Victoria Pita Bugallo, conduciendo el coche el sargento de Ingenieros Ramón López, y al llegar al lugar de San Antonio, el coche se despidió y saltó fuera de la carretera volcando después de chocar contra un árbol y atravesar un pequeño riachuelo.

Se posesiona el alcalde

PONTEVEDRA.—Se posesionó el nuevo alcalde don Ernesto Baltar Santaló, asistiendo al acto el gobernador civil señor Hermidas, quien pronunció un discurso elogiando al nuevo alcalde y deseándole muchos éxitos en su gestión.

Extracto del «Boletín Oficial»

El «Boletín Oficial» de la provincia correspondiente al día de ayer, inserta lo siguiente: Circular del Gobierno civil, referente a la desaparición de un joven.

Junta para el socorro de mujeres, jóvenes y niños desamparados

Lucenses: Una vez más se hace un llamamiento a vuestra caridad, a vuestros nobles sentimientos patrióticos y humanitarios.

Intento de agresión a un agente ejecutivo

LA CORUÑA.—Fué denunciada al Juzgado de Instrucción del Instituto, una joven comulgada en la calle de Mariscal Pardo de Cela, 3, primero, por intento de agresión a un agente ejecutivo del Ayuntamiento, cuando efectuaba una diligencia de embargo en dicha vivienda, por falta de pago de una multa impuesta por la Alcaldía a la inquilina Dominga Martínez Rodríguez, por infracción de ordenanzas municipales.

Tres Consejos de guerra

FERROL.—Hoy, en el cuartel de Zapateros Minadores, se celebran tres Consejos de guerra.

Una detención

PONTEVEDRA.—La benemérita de Puenteareas, detuvo a la vecina de aquella villa, Silvina Gómez Domínguez, de dieciséis años, reclamada por la Audiencia provincial como autora de un delito de robo.

Sección religiosa

En la Catedral

Novena a nuestra Señora del Sagrado Corazón.

La novena del Santísimo

El tema que ha desarrollado en la tarde de ayer por el eminente orador que viene predicando la novena del Santísimo en nuestra Catedral Basílica versó acerca de las aparentes derrotas de la Iglesia y de sus deslumbrantes triunfos.

Mujeres al Servicio de España

En nuestra oficina-almacén Plaza de España 27, bajo, tenemos cientos de monos y calzoncillos que con toda urgencia hemos de confeccionar.

Para la ofrenda al Santísimo

Recaudado en EL PROGRESO: Doña Carmen López Río, viuda de Dorrego, 5; doña Amelia Vila López, 2; don Estanislao Varela, 1; doña Encarnación Cabanas, 5; doña Pilar Cabanas, 1.

Donativo para el Ejército

En la parroquia de Pacios, Ayuntamiento de Begonte, donativo de un camión de paja.

La fiesta del Sagrado Corazón

REINARÉ EN ESPAÑA

España, la antigua España, la tradicional; aquel pueblo en cuyos extensos dominios no se ponía el sol; la patria de los grandes teólogos, la de los artistas sin imitación, la de los literatos, cuyas obras apellidadas siglo de oro, invadieron al mundo; la de los grandes genios e indomitos héroes, cuyas hazañas, se cuentan por nechos realizados, la de la bandera gualda y roja que unida inseparablemente a la cruz redentora, ondeó en todos los continentes.

Madrinas de guerra

Los soldados Manuel Castro, Roberto Castro, Avelino Núñez y Eduardo García, Artillería de Costa número dos, 30 Bateria.

PARA LOS COMBATIENTES

Bajo el patronato de la excelentísima señora del Generalísimo se ha creado la obra «LECTURAS PARA EL SOLDADO».

Un periódico inglés pide que Inglaterra se retire del Comité de No Intervención

Londres, 3.—El periódico "Evening Standard" pide que Inglaterra se retire del Comité de No Intervención, una vez que de él se han separado Alemania e Italia.

EL PROGRESO

Sección religiosa

En la Catedral

Novena a nuestra Señora del Sagrado Corazón. El sábado día 5 dará comienzo la novena a Nuestra Señora del Sagrado Corazón con los siguientes cultos:

De la Policía urbana

Multas

Fueron multados por la Alcaldía por infracción de las ordenanzas municipales, José Gayoso, con 5 pesetas; Manuel Carreira, con 5; Clemente Gómez, con 5; Manuel Pecos, con 10; Carmen Viga, con 2.

Una nota de la Secretaría de Información de San Sebastián

Salamanca, 3.—La Secretaría general del Estado de Información hace público a todas aquellas personas que deseen conocer si entre los evacuados de la zona de Vizcaya, internados en territorio extranjero, figura algún familiar o amigo, que pueden dirigirse a "Dírem", calle Echaide, 4, teléfono 12.082, San Sebastián. Se recuerda también que cualquier solicitud que venga dirigida del extranjero pidiendo noticias de personas que residen en territorio liberado o que se vayan liberando, será atendida por esta Delegación especial. Finalmente la Delegación hace saber, así mismo, la conveniencia de que las solicitudes de información estén hechas anticipadamente, aun cuando los familiares o personas por las que se interesen no se hallasen todavía en territorio liberado, ya que ello ha de facilitar mucho la clasificación y ordenación del trabajo que la Delegación de la Secretaría general del Estado haya de realizar en su día.

Restaurant Fornos

Mariscos de todas clases. Centollas y langostinos. Platos para hoy: Langosta en dos salsas, salmón metretote, gallina trufada, lenguado con guisantes, merluza, langostinos al horno, pollos tomates, bistec a la Fornos, truchas a la marinera, huevos a la malagueña, párragos del tiempo, cordero con ensalada, riñones estofados, etc.

ALMANAQUE

Hoy: El Sagrado Corazón de Jesús.—Santos Francisco Caracciolo, confesor.

Sale el Sol a las 4,45 y se pone a las 19,40. La Luna sale a las 12,27 y se pone a las 14,27.

Luna nueva el día 8.

Restaurante Fornos

Mariscos de todas clases. Centollas y langostinos. Platos para hoy: Langosta en dos salsas, salmón metretote, gallina trufada, lenguado con guisantes, merluza, langostinos al horno, pollos tomates, bistec a la Fornos, truchas a la marinera, huevos a la malagueña, párragos del tiempo, cordero con ensalada, riñones estofados, etc.

Postre: Fresas con nata, nupcial. Se sirve a domicilio.